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第７４６回むつ市教育委員会 会議録 

１ 開会及び閉

会に関する

事項 

令和４年１１月２４日（木） １３：００ ～ １３：４０ 
むつ市本庁舎 第４会議室 

２ 出席委員及

び欠席委員

の氏名 

【出席】 教 育 長  阿 部 謙 一 

委   員  田 中 志 昌 

 委   員  納 谷 順 子 
委   員  黒 木 和 之 

３ 説明のため

に出席した

者の職及び

氏名 

教育部長 伊藤 大治郎（途中退出）政策推進監生涯学習課長事務取扱 鷲岳 彰丸 
総務課長 工藤 大介       副理事図書館長 櫻井 忍 
地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  畑山 勝      中央公民館長 木村 善弘 
川内公民館長 金浜 達也     大畑公民館長 二本栁 茂 
脇野沢公民館長 山崎 拓也    学校教育課総括主幹 佐藤 充 
 
【事務局】 
総務課主幹 渡部和美 総務課主任 関 元徳 

４ 委員又は教

育長等の報

告 

なし 

５ 議題及び議

事に関する

事項 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 それでは、ただいまから第７４６回むつ市教育委員会を開会いたします。 
 会議録の署名についてですが、今回は納谷委員にお願いしたいと思います。よ

ろしくお願いいたします。 
本日は、報告が５件となっております。それでは、早速議事に入りたいと思い

ます。 
 
●事務局からの報告事項 

１．「臨時代理した事項の報告について」（総務課） 

 
 まずは、報告第１号 臨時代理した事項の報告について事務局から説明をお願

いします。 
 
（資料説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
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教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 

教育長 
 
 

黒木委員 
 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 
 

黒木委員 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長 
 
 
 

黒木委員 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 
 
 

教育長 
 
 
 
 

黒木委員 

（なし。） 
 
それでは、本件については以上といたします。 
 

２．「臨時代理した事項の報告について」 

 
次に、報告第２号 臨時代理した事項の報告について事務局から説明をお願い

します。 
 

（資料説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 

 文化部活動、スポーツ部活動のいずれにも言えることですが、令和５年から地

域クラブへ移行するものと、そうではないものが見受けられますが、この違いは

どこから生まれるのでしょうか。 
 
 大会出場規定において、地域クラブの参加の是非について明確にされていない

ため、移行を見合わせている状態にあります。 
 
 いつ頃目処がたつものなのでしょうか。国策として部活動の地域クラブへの移

行を進めているはずですが、どのような形になっているのでしょうか。 
 
 目処は現状たっておりません。青森県の中体連においても、地域クラブの大会

出場に関するアナウンスがなされていないため、現在のところ移行は出来ない状

況にあります。 
 
 国が決めた事より県が決めた事の方が重要と言うことでしょうか。 
 
 青森県の中体連において出場要件について話がまとまっていない状況にあり

ます。県大会への出場要件が決定していないという状況では進められないという

ことです。 
 
 学校は、公的機関ですので、我々が、指示命令を発出する権限がありますが、

中体連は任意団体ですので、命令する権限を持っておりません。 
 よって、国のアナウンスを受け、どのように対応するかは当該団体の動向を見

守る他ありません。 
 
 地域クラブが完成した際の運営費用はどこが負担するのでしょうか。 
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地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 

教育部長 
 
 
 

黒木委員 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 
 

納谷委員 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長  
 

納谷委員 
 
 
 

教育部長 
 
 
 
 
 
 

納谷委員 
 
 
 

黒木委員 
 
 

地域文化・スポーツクラブ設立準備室長 
 
 

教育長 
 

 その件につきましても今後検討していきます。 
 
 令和８年度の４月を目途に民間への完全移行を予定しております。それまでの

３か年に関しては、指導はクラブ毎に行い、費用負担は市が行う事を予定してお

ります。 
 
 クラブに所属する児童生徒がいる家庭から費用を徴収することはあるのでし

ょうか。 
 
 現在においても、生徒会費の一部は部活動費に充てられております。今後につ

きましては、１，０００円を目途に参加費を徴収する方向で検討しております。 
 
 川内、大畑、脇野沢地区の指導者不足、受け入れ団体についてどのような対応

を考えているでしょうか。 
 
 指導者不足問題については大学生を募るなどの方法を検討しております。 
 
 スポーツ少年団から、地域スポーツクラブへのスムーズな移行をお願いしたい

と考えています。各地域で様々な活動が出来るような形にしていただきたいと考

えています。 
 
 背景として、活動の選択肢がほぼ無い中学校が複数あるという現実があります

ので、まず１か所拠点を作り、これまで選択できなかった活動を選択できるよう

にすることが重要だと考えています。 
 各地区における活動拠点を各地区で作っていただく必要はあろうかと思いま

す。その中でどうしても自分のやりたい活動がむつ地区にしかないのであれば、

そこへ週末だけでも通っていただくといったことを含め検討しています。 
 
 学校に入りたい部活動がないために学区外の学校へ通学するといったことが、

本制度が確立されることによって少なくなることはメリットであると感じてい

ます。 
 
 総合型地域クラブは、ヨーロッパのバイエルン・ミュンヘンや、ＡＣミランの

ようなクラブチームをイメージしておけば良いのでしょうか。 
 
 むつ市にはプロチームがありませんが、様々な活動の団体がまとまりスポーツ

クラブを構成する形を想定しています。 
 
その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 
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教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

図書館長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 

納谷委員 
 
 

総務課長 
 
 
 
 

田中委員 
 
 

総務課長 

（なし。） 
 
それでは、本件については以上といたします。 

 
３．「補正予算案に関する経過報告について」（図書館） 

 
次に、報告第３号 補正予算案に関する経過報告について事務局から説明をお

願いします。 
 

（資料説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
（なし。） 

 
それでは、本件については以上といたします。 

 
４．「正津川小学校に係る保護者説明会の実施について」（総務課） 

 
次に、報告第４号 正津川小学校に係る保護者説明会の実施について事務局か

ら説明をお願いします。 
 

（資料説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆様からご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 
 ジャージの費用について懸念している部分があるようですが、これまでの統合

ではどのように対応していたのでしょうか。 
 
 二枚橋小学校の事例では、本年度６年生及び１年生の児童がそれぞれ１名大畑

小学校へ入学しております。６年生については無理にそろえなくても良いという

方針となったと聞いております。また、１年生に関しては使用しなくなったもの

を譲り受けたと聞いています。 
 
 統合に反対の方がいるようですが、説得が困難であった場合においても、統合

は実施するのでしょうか。 
 
 我々としては災害への対応を万全にしたいという思いがあり、準備期間等を含 
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黒木委員 
 
 

総務課長 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 

総務課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 
 
 

教育長 
 

総務課主任 
 

めて令和７年度からの統合を提案させていただいております。 
 生命を守るために必要な措置である事を理解していただくよう対応したいと

考えています。 
 
 大畑小学校への統合後において、なかよし会への受け入れについて懸念されて

いる状況がありますが、対応に問題は無いのでしょうか。 
 
 スクールバス等を活用して取りこぼしがないような形で児童が生活できるよ

うな形を検討したいと考えています。 
 
その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 

 
（なし。） 

 
それでは、本件については以上といたします。 

 
５．「新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う対応について」（総務課） 

 
次に、報告第５号 新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う対応について事

務局から説明をお願いします。 
 

（資料説明） 
 
ただいま事務局から説明がございましたけれども、この件につきまして委員の

皆さまからご意見、ご質問等ありましたらよろしくお願いします。 
 

（なし。） 
 
それでは、本件については以上といたします。 
 

●その他 

 

 その他、委員の皆様からご意見ございませんか。 
 
（なし。） 

 
それでは、最後に事務局からお願いします。 

 
 （説明） 
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教育長 それでは、以上で本会議は終了させていただきます。 

６ 議決事項  

 

７ その他会議

において必

要と認めた

事項  

 

８ 会議録署名 上記の決議内容について明確にするため、むつ市教育委員会会議規則第２４条

の規定により署名する。 
 
令和４年１２月２３日 
 
教育委員会教育長       阿  部  謙  一      
 
 
会議録署名委員        納  谷  順  子      
 
会議録作成者 

総務課長         工  藤  大  介      
 

 


